

RATHAUSKORRESPONDENZ

Herausgeber und verantw. Redakteur:
FRANZ XAVER FRIEDRICH

312
Wien, am 2. November 1933

Die Bevölkerungsbewegung in Wien im August 1933.

Wie die Magistrats-Abteilung für Statistik mitteilt, kamen heuer im August in Wien 1.069 Säuglinge lebend zur Welt. Von den Lebendgeburten waren 564 Knaben und 505 Mädchen, 835 eheliche und 234 uneheliche Kinder. In der Wohnung der Mutter wurden 145, in Anstalten 924 Kinder geboren. Im Berichtsmonate erfolgten in Wien 21 Totgeburten.

Ueber die Säuglingssterblichkeit wird berichtet, dass im vergangenen August in Wien 53 Säuglinge starben. Von den im Berichtsmonate verstorbenen Säuglingen waren 30 Knaben und 23 Mädchen, 36 eheliche und 17 uneheliche Kinder; 35 Säuglinge starben im ersten Lebensmonat, 18 im zweiten bis zwölften Lebensmonat.

Im August des heurigen Jahres starben von der Wiener Wohnbevölkerung 1.502 Personen. Von den Verstorbenen waren 746 männlichen und 756 weiblichen Geschlechtes. Als hauptsächliche Todesursachen sind in 302 Fällen Krebs, in 243 Fällen organische Herzkrankheiten, in 139 Fällen Tuberkulose der Atmungsorgane und in 87 Fällen Lungen- und Rippenfellentzündung angegeben worden; 84 Anzeigen haben als Todesursachen Gehirnschlag, 63 Anzeigen Arterienverkalkung, 42 Anzeigen Altersschwäche und 14 Anzeigen epidemische Krankheiten bezeichnet. 60 Verstorbene standen in einem Alter bis zu fünf Jahren, 15 in einem Alter von fünf bis zehn Jahren, 7 in einem Alter von zehn bis fünfzehn Jahren, 16 in einem Alter von fünfzehn bis zwanzig Jahren, 76 in einem Alter von zwanzig bis dreissig Jahren, 113 in einem Alter von dreissig bis vierzig Jahren, 144 in einem Alter von vierzig bis fünfzig Jahren und 290 in einem Alter von fünfzig bis sechzig Jahren; 780 Verstorbene waren mehr als sechzig Jahre alt. In der Wohnung starben 593, in Anstalten 909 Personen. Im Berichtsmonate begingen in Wien 86 Personen Selbstmord, 164 Personen Selbstmordversuch.

Nach dem Bericht der Magistrats-Abteilung für Statistik sind heuer im August 11.956 Personen nach Wien zugewandert und 11.546 Personen von Wien **abgewandert**. Bei Berücksichtigung der Wanderungsbewegung und der Bevölkerungsbewegung ergibt sich im Berichtmonate eine **Abnahme** der Wiener Bevölkerung um 23 Personen.

.....
Bezirksvertretung Margareten.

Die Bezirksvertretung Margareten tritt am kommenden Montag um 17 Uhr zu einer Plenarsitzung zusammen.